



## Huechuraba, Pudahuel, Lo Prado, Cerro Navia y Colina entre las afectadas: **A pesar de medidas preventivas, 15 mil hogares quedaron sin luz tras frente de mal tiempo**

Alcaldes reclamaron por la respuesta de Enel, e incluso anunciaron nuevas acciones legales porque hay vecinos que ya habían perdido el suministro a principio de mes.

FERNANDA AROS

La noche del miércoles, fuertes ráfagas de viento y lluvias afectaron desde la Región de Coquimbo hasta la de Nuble, debido a una "baja segregada". Y si bien autoridades y municipios anticiparon este fenómeno y se prepararon para evitar hechos como los ocurridos a comienzos de agosto debido al sistema frontal, en la RM hubo 15.582 mil hogares que se quedaron sin luz.

Según las cifras de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), Huechuraba fue la comuna más crítica, con 7.978 clientes sin suministro; Pudahuel tuvo 2.987; Lo Prado, 2.524, y Cerro Navia presentó 1.557 clientes afectados.

Hacia la madrugada de ayer, Colina también experimentó un nuevo corte, que dejó a 5.799 vecinos sin luz, por lo menos hasta la tarde. Por lo mismo, la

alcaldesa Isabel Valenzuela indicó que "insistiremos en procesos judiciales por esta grave irregularidad que afecta a las familias de nuestra comuna". Esa comuna, de hecho, fue una de las más afectadas con los cortes del 1 de agosto, y hubo vecinos que estuvieron más de 10 días sin suministro.

### Medidas

"Desconocemos las razones que motivaron el nuevo corte de electricidad que afectó a cientos de vecinos de la comuna de Cerro Navia. Enel no nos señaló la causa, sino que estaban enfrentando la contingencia", afirma el alcalde de Cerro Navia, Mauro Tamayo.

Agrega que la municipalidad patrulló las zonas afectadas, donde recién ayer en la mañana se recobró la energía. "Los vecinos nos reportaron esto, estuvie-

ron gran parte de la noche señalando lo que había ocurrido y nuevamente Enel, lamentablemente, no logra proporcionar el servicio por el cual los vecinos pagan todos los meses".

En el caso de Huechuraba, desde el municipio plantean que el incidente "se produjo por la inundación de una cámara de ductos eléctricos: esta se llenó de agua producto de una rotura de matriz subterránea de Aguas Andinas (...) Las cuadrillas trabajaron en el lugar (avenida Santa Marta con Camino del Roble) y se ha logrado reponer el suministro en gran parte del sector afectado", agregaron.

Por otro lado, en Pudahuel comentaron que el acontecimiento del miércoles duró cerca de una hora, y que ayer hubo "muchos re-

portes por variación de voltajes".

### Cortes puntuales

"El Mercurio" consultó a Enel los motivos por el corte de suministro, a lo cual respondieron: "En relación con el frente de mal tiempo de entre ayer en la tarde noche y madrugada de hoy (miércoles y jueves), hubo dos afectaciones puntuales en Huechuraba y Colina. Ambas se encuentran totalmente solucionadas".

Además, especifican que "en el caso de Colina, fue falla en un cable de media tensión producto de la caída de una rama sobre la red. En Huechuraba, se trató de dos fallas en la red subterránea, donde una de ellas, además, estaba inundada por la rotura de matriz de agua ajena a Enel".

**REPORTAGE**  
**Según la SEC, la medianoche del jueves hubo 15.582 clientes de la RM sin luz.**